



El Ejecutivo apuesta por el diálogo entre gobierno y oposición en Venezuela

El secretario de Estado de Cooperación Internacional, Jesús Manuel Gracia, clausura el Máster en Estudios Latinoamericanos

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jesús Manuel Gracia, señaló ayer en Salamanca que, para desbloquear la situación de Venezuela, el Ejecutivo de España apuesta «por el diálogo y el entendimiento entre el gobierno y la oposición» porque «no hay ninguna solución que no pase por ello». Gracia consideró esa apuesta por el diálogo como «fundamental» para solucionar «un problema económico que empieza a ser social».

«Los interlocutores fundamentales son los venezolanos», explicó Gracia en declaraciones recogidas por la agencia Ical, quien recordó que «en este momento, la oposición tiene mayoría en la Asamblea Nacional y por ello el diálogo es fundamental». Manifestó que para lograrlo «hacen falta mediaciones» y afirmó que el Gobierno de España está «en contacto permanente con el expresidente Rodríguez Zapatero para dar oportunidades a cualquier resquicio de diálogo», siempre, en todo caso, «en el cumplimiento de la ley venezolana».

Gracia aseguró que el Gobierno de España va a «apoyar y ayudar en este momento de crisis económica

profunda y de desabastecimiento que genera necesidades grandes en la población». De igual modo, consideró que la situación de Venezuela no se ha colado en la precampaña porque este país es por sí mismo importante para España, ya que cerca de 300.000 españoles residen allí. Recordó además que durante muchos años, España fue el primer inversor en Venezuela y hay intereses económicos, por lo que concluyó que «todo lo que ocurre allí, nos afecta a los españoles».

Sobre la incidencia de la situación de Venezuela en la precampaña electoral española calificando como «intolerable, y menos en una universidad» la interrupción ayer de la conferencia del padre del opositor venezolano Leopoldo López por parte del Colectivo Estudiantil Alternativo (CEA) y pidió «conmiseración con los más débiles y los que más sufren», en relación al propio López que «ha sido detenido y está en la cárcel por unas causas que aquí sonrojarian».

Por último, consideró que, aunque no tiene datos de la posible financiación de Podemos por parte del régimen venezolano de Maduro, sí afirmó que existe «una vinculación personal de muchos miembros de Podemos con Venezuela durante muchos años». Recordó así que algunos integrantes de la formación morada fueron «asesores contratados y consultores del gobierno venezolano y ahí tienen los resultados».

Comparando la situación de Venezuela con la del resto de Améri-



Jesús Manuel Gracia junto al catedrático Manuel Alcántara. :: ALMEIDA

ca Latina, el secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica explicó que «hay una situación en la región muy vinculada a los precios de las materias primas, que permitieron durante mu-

chos años que muchos países generaran unos recursos fiscales más altos».

Gracia consideró que la relación de España con la amplia mayoría de los países de América Latina es ex-

celente y aseguró que durante los años más duros de la crisis, el «buen hacer» de las empresas españolas en dicha región sirvió para amortiguar los efectos de esa desaceleración económica.

«Aunque no haya Gobierno el mundo sigue girando»

En relación a la próxima visita de Barack Obama entre los días 9 y 11 de julio a España, Gracia la consideró «oportunitísima» y mostró su deseo de que «sea exitosa». Reseñó que aunque «lamentablemente hemos llegado a esta situación de no formación de Gobierno», el mundo sigue

«circulando, girando y hay que seguir haciendo actividades para promover la buena imagen de España en el mundo». En ese sentido, el secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica afirmó que «lo importante de la política exterior es que seamos siendo un país exitoso y confiable para que sigan viniendo turistas e inversiones» y, para ello, manifestó la necesidad de «ser un país responsable en la comunidad internacional».

Al hilo de la visita de Obama, y con respecto a la apertura de los mercados cubanos, Gracia señaló que hay que aprovechar esa apertura pero recordó que España y la Unión Europea nunca rompieron relaciones diplomáticas, al contrario que Estados Unidos. Por último, y en referencia a Argentina tras la nacionalización hace más de tres años de los activos de Repsol, Gracia definió como «excelente» la relación entre los dos países, tras el acuerdo con la empresa.